
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL VIERNES 11 DE NOVIEMBRE DE 1808.

San Martin Obispo.

Continuacion de las noticias extranjeras.

Londres 18 de octubre.

El Almirante que manda en Portsmouth ha recibido orden de tratar á los oficiales y marineros rusos con todas las atenciones posibles. Los navíos entrarán en el puerto inmediatamente que se desembarque su pólvora, lo qual por estar esta encartuchada, y faltar barriles para almacenarla, se habia diferido hasta ahora.

Han llegado á Liverpool algunos buques procedentes de la Jamaica y de Demerari. Segun las cartas recibidas por esta vía las frecuentes comunicaciones entre nuestras Colonias y la América española han hecho suceder una grande abundancia á las privaciones que comenzaban á sentirse allí en consecuencia del embargo puesto en los puertos de los Estados-Unidos.

El editor de la gazeta de Lisboa ha publicado un aviso á las Naciones, cuyo tenor es el siguiente.

»El Público habrá observado sin duda la imparcialidad con que se redactó la gazeta de Lisboa hasta la época de la entrada del ejército frances en esta capital; pero si se consideran las circunstancias que acompañaron la llegada de este ejército que pretendia venir para proteger el pais, y que le ha oprimido desde el primer instante, no se podrá extrañar la mudanza de tono que el Editor se vió forzado á adoptar.

Esta mudanza empezó á dexarse conocer especialmente á la llegada del intendente general de la policía P. Lagarde. Este intendente se tomó la superintendencia de la gazeta, é hizo las fun-

ciones no solo de Censor, sino tambien las de Redactor, especialmente del artículo de Lisboa. De esto provino la extraordinaria mudanza que se ha visto en este capitulo desde el 14 de abril hasta el 24 de agosto; pues Lagarde, digno instrumento de las tramoyas de su amo, introduxo en este artículo todas las mentiras, calumnias y falsas exposiciones que creía propias á dirigir la opinion de los portugueses segun sus designios. Para engañar mejor mudó tambien los dias de publicacion de la gazeta. (Todos los artículos que ha escrito de su propia mano están aun en nuestro poder.)

Pero ahora que por gracia especial de la Providencia se ha conseguido una gran victoria contra el ejército frances, con el auxilio del de S. M. británica: que el resto de las tropas del enemigo se ha retirado: que esta tiranía ha cesado; y que nos volvemos á hallar baxo el dulce gobierno de S. A. R. nuestro legítimo y muy apreciable Soberano, el Público puede contar que continuaremos redactando esta gazeta con toda la prudencia que las circunstancias lo exijan."

Anoche llegaron periódicos de Holanda del 8 de octubre, y añaden, que Gerónimo Bonaparte está tambien en Erfurt con su hermano Napoleon; pero estos papeles no hacen mencion alguna del objeto de las conferencias que debe haber allí, ni de los asuntos de España ni de los de Austria.

Parece por un artículo con fecha de Paris del 3 de octubre, que continúan pasando por allí tropas para España.

Lisboa 4 de octubre.

La fragata la Africana que llevaba á su bordo al general Kellerman ha vuelto con bastante avería, de resultas de una borrasca. Salto en tierra disfrazado, y acompañado de dos tenientes de aquel buque; pero no tardó en ser reconocido por los habitantes, quienes le acometieron enfurecidos, costando mucho trabajo salvarle la vida. Recibió heridas graves, y ahora mismo acaba de saber que son de peligro.

Paris 3 de octubre.

Ante ayer ha llegado aquí el regimiento número 76, y es el último del ejército grande que va á España. El 24 de setiembre han llegado á Grenoble ocho grandes carros con la coleccion de estatuas antiguas del palacio Borghese, comprado por el Emperador. Las principales son el Gladiador, el Aquiles, la Venus, y

un vaso de extraordinaria magnitud. Vienen "destinadas" para el Muséo Napoleon. Hace algunos dias que no se ha recibido noticia importante de España. El general Lefebre ha vuelto á Bayona, y se le espera en esta capital.

Londres 21 de octubre.

El Alban, cutter de S. M., mandado por el teniente Weir ha llegado el domingo último del Brasil con pliegos de Sir Sydney Smith. Este animoso almirante goza de la mayor consideracion en la corte del Príncipe Regente. El Brasil se halla en completa prosperidad, y el Príncipe manifiesta diariamente su gratitud al Gobierno, cuyos generosos esfuerzos han libertado sus Estados europeos de la tiranía francesa. Lord Blaney ha vuelto á Inglaterra embarcado en el Alban haciendo la travesía desde rio Janeyro á Falmouth en diez semanas. De Gibraltar, con fecha 22 de setiembre, sabemos que el correo paquebot de Malta llegó allí dicho dia, despues de 16 de navegacion. Trahe á su bordo el brigadier general Disney y su plana mayor. Sabemos tambien, que Sir J. Stuart con 100 hombres de nuestras mejores tropas estaban prontos á embarcarse á la primera órden en Sicilia, para hacer una diversion en el Reyno de Nápoles, cuyos habitantes tienen vivas ansias de seguir el bello exemplo que les ha dado la España.

El bergantin el Fancy, procedente del Báltico, ha trahido noticias de S. Petersburgó, por las quales parece que los descontentos ocasionados por la guerra con Inglaterra van aumentándose en Rusia, y que á consecuencia de ello todos generalmente creen, que no puede durar mucho tiempo. En Italia se han publicado por órden de Bonaparte varias proclamas, prohibiendo con el mayor rigor á los habitantes el hablar de los asuntos de España. Dícese que M. Montague Burgoyne de Mark-Hall, condado de Essex, ha ofrecido al Gobierno levantar á sus expensas un regimiento de caballería para servir en España ó en Portugal. Los 20 carneros que la Junta de Asturias ha regalado á S. M. británica, llegaron antes de ayer á Portsmouth en 6 buques de transporte, convoyados por una fragata.

El Cometa, observado el año último, ha vuelto á verse hace algun tiempo. Quando este está sereno, se le ve distintamente poco despues de las siete de la noche con direccion al Este, entre el planeta Júpiter y la primera estrella de la Osa menor, formando casi un triángulo rectángulo con dicho planeta y las Pleyadas. La cola no es tan visible como el año pasado; pero sí el nodo, aun sin antejo.

Se continuará.

Al ver entrar y fondear en la corriente con vientos contrarios el numeroso convoy que conduce la caballería inglesa, en obsequio de esta nación hizo un aficionado este

SONETO.

Mientras no inspira Flora auras suaves,
Argos huye la mar, Bato la sierra;
Pero de Jorge las veleras naves
Giran entorno de la opaca tierra:

El mar sañudo, ni los vientos graves,
Comerciendo en la paz, peleando en guerra,
Si interrumpen el vuelo de las aves,
No las alas abaten de Inglaterra:

¡O Nación valerosa! que el tridente
Empufias de Neptuno, y con desvelo
Conservas la salud del Continente:

Ven en nuestro socorro, y sea tu celo
Fiera cuchilla de francesa gente,
Y del Pueblo español gloria y consuelo.

LIBROS.

Coleccion general de interesantes é instructivos discursos literatos, publicados en el reino de Galica, 2 quadernos á $3\frac{1}{2}$ reales cada uno: sueño de Napoleon á 2 reales: acusacion ó exposicion de los preceptos del derecho de gentes violadas por el Gobierno frances á 5 reales: discurso histórico y político en defensa de la Nación española y de su legitimo Soberano contra el Libelo titulado juicio, que formará la posteridad de España, á 6 rs: centinela contra franceses por el Señor Capmani á 6 reales.

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto